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“2.5 天休假”是否是你想休

就能休呢？根据意见，每周实行

2 天半的假期，提到三方面的要

素。第一，假期是鼓励而非统

一；第二，是夏季而非全年；第

三，是有条件的单位。

对此，浙江品和律师事务所

律师周蕾蕾作了解释。她说，对

于公众而言，这一政策能否落

实，仍然存在观望的态度，首先，

这里的“鼓励”只是一种引导性

的态度，不具有普遍的强制性和

约束力；其次，休假仅限夏季而

非全年；第三，“有条件的地方和

单位”作为施行主体，很容易让

一些单位特别是非公单位和私

营企业以“不具备条件”为由拒

绝实行。每个单位情况不同、各

个行业也千差万别，尤其是对于

不少传统行业来说，正面临转型

升级的压力，如果落实“2.5天休

假”可能会增加企业用工成本，

落实该制度存在一定困难。

“2.5天休假提倡劳逸结合的

社会生活方式，来调解劳动与休假

之间的矛盾，只要我们的管理层能

够循序渐进的在制度上实施起来，

相信可以给更多的人带来福利，也

能缓解当今社会劳动者压力过重

过大的情况。”周蕾蕾说。

假期是鼓励而非统一、是夏季而非全年、是有条件的单位

浙江鼓励职工一周放假两天半，你符合条件吗？
■记者 欧苗苗

近日，浙江省政府公布的

《进一步促进旅游投资和消费的

若干意见》，其中提出“鼓励有条

件的地方和单位依法优化调整

作息安排，为职工将周五下午和

周末结合外出休闲度假创造有

利条件。”看到这个文件，很多市

民激动地调侃：幸福来得太突然

了！不过，也有市民觉得双休日

都很难保证，不敢奢望再多半天

假期。而从记者采访来看，多数

市民还是看好两天半假。

意见出台：一周放假两天半

“ 世 界 那 么 大 ，我 想 去 看

看”的念想让瑞城不少职场人

士“蠢蠢欲动”，但长期以来的

“年假难休”、“长假拥堵”等问

题依然是摆在“说走就走的旅

行”前面几道难以逾越的坎。

“周五下午与周末结合”，

这是 2015 年 8 月国办发文首

次提出的，目前全国至少有 8

个省市出台了相关指导意见，

5 地出台细则。

近日，浙江省政府也发文

鼓励职工一周放两天半假，不

过没涉及到具体细则。

该《意见》明确要求，把职

工 带 薪 休 假 制 度 纳 入 各 机 关

企事业单位重要工作制度，鼓

励 企 业 按 规 定 发 放 旅 游 消 费

券或旅游休闲补贴，将职工旅

游 休 闲 作 为 奖 励 和 福 利 措

施。同时，鼓励机关、团体、企

事 业 单 位 合 理 安 排 职 工 休 假

时间，根据实际情况和个人意

愿，将带薪年休假分段灵活安

排，与法定假日、传统节日等

相 连 接 。 鼓 励 有 条 件 的 地 方

和 单 位 依 法 优 化 调 整 作 息 安

排，为职工将周五下午和周末

结 合 外 出 休 闲 度 假 创 造 有 利

条件。

上班族：期待两天半假期

这一意见的出台，成了上班

族的福音。

“2 天 半 假 期 到 底 去 哪 儿

玩？事发突然，一时不知如何是

好呢！”市民林巧笑着说，如果梦

想一旦成真，还真得好好安排利

用这两天半的时间，平时每周有

两天的假期，稍远的地方就去不

了，如果再加个半天，就有利于

时间调配和生活安排。

市民假期时间长了，周末出

游的选择范围更广了，这也将成

为旅游行业发展的契机。市中青

国际旅游有限公司总经理谢公富

认为，如果这个方案能够成为现

实，可极大促进旅游发展。他还

简单算了笔账：2天半跟2天区别

很大，2天半相当于过2夜，这个

对旅行社的周边游，特别是周边

休闲度假游是很好的契机。2天

半可以增加入住率，减少客人在

旅途中的疲惫，尤其是对一些类

似于自驾的或者是自由行的套

餐，让周边的旅游形成短线游的

高潮，是非常利好的事情。

我市的用工单位对一周休假

两天半又是个什么态度呢？一些

机关事业单位表示，如果政策完全

落地，在不影响单位正常工作秩序

的情况，他们也会作一些小范围的

尝试，然后再看效果情况决定是否

推开。而一些企业的人事部门则

表示，落实起来比较困难。

律师：这假不是想休就能休

“不单单是路面破损严重，

两旁停满工程车，两旁也倒满

了生活垃圾以及一些建筑垃

圾 ，希望相关部门尽快采取措

施对这条路进行修复。同时，

也呼吁沿路的村民爱护环境卫

生，不要随意乱倒垃圾。”市民监

督员郑锋说。

随后，市民监督团电话联

系上了上望街道办事处副主任

翁仲海，他说办事处主要负责

政策处理，建设主体是滨海新

区。“上旺西路早已做好了规划，

迟迟未动工是由于其中有一段

路面涉及到政策处理问题。目

前该政策问题已解决好，现已

交付给滨海新区负责下一步操

作。”翁仲海说。

市民监督团随后来到滨海

新区管委会。据负责该段道路

建设的副主任石卫东介绍，上旺

西路长400米左右，宽20多米，

目前正在编制招投标清单，争取

五月份进行招投标，一切顺利的

情况下，在6月底就可以进场施

工。“上旺西路将与附近的上兴

路一起招投标、建设，总投资在1

千万元左右。村民对建设这条

道路的愿望十分迫切，我们也会

加快进度。”石卫东说。

上望上旺西路破损严重
部门：计划6月底进场施工

■记者 黄君君

近日，有市民反映，上望街道九一村上旺西路的路

面严重破损，不仅给车辆、行人出行带来了不便，也存在

一定的安全隐患。日前，记者跟随市民监督团到现场进

行了走访，发现确实存在该情况。负责该条道路建设的

滨海新区管委会相关负责人表示，正在编制招投标清

单，计划6月底开工建设。

道路坑坑洼洼，不便出行
上午9时许，记者来到上

旺西路，该破损路段位于莘阳

大道与上望望荣北路之间，近

300 米长。在靠近望荣北路

一侧，有100多米的道路坑坑

洼洼，路面起伏不平，一些坑

洼处被填上了砖头，而经过车

辆的反复碾压，砖头早就与泥

土浑然一体。而在道路两侧

停靠着五辆工程车，占据了半

幅路面（如下图）。

虽然路况差，但来往的车

辆不少。记者观察了一下，经

常有车辆从罗阳大道一侧进

入该路段。车辆在行驶时，都

是颠簸着前进，因为坑比较

深，还能听到车辆在过坑时瞬

间加大油门的声音。

过九里上旺桥，在靠近莘

阳大道一侧有 100 多米的破

损路面。这里虽是水泥路面，

但早已破损不堪，还可以看到

一个大水坑，车辆通过时都会

溅起水来。

“下雨天走路就不好走

了，幼儿园又在旁边，接送孩

子非常不方便。”市民张先生

说。“开车过程中一直跳，还常

常路阻，早高峰有时候车都开

不过去。”市民潘先生说。

计划6月底动工建设


